

Medienmitteilung

Eine neue Etappe für die PH-VS bei der Konsolidierung ihres Direktionsteams: Der Staatsrat ernennt Caroline Rudaz Ebener zur Direktionsadjunktin «Lehre»

Januar 2025

Mit der Ernennung von Caroline Rudaz Ebener zur Direktionsadjunktin für den Bereich Lehre setzt die Pädagogische Hochschule Wallis (PH-VS) die Umsetzung ihrer neuen Führungsstruktur fort. Diese strategische Neuorganisation, die im vergangenen September mit dem Amtsantritt von Manfred Kuonen eingeleitet wurde, stärkt die Governance der Institution, um den Herausforderungen in der Bildungslandschaft gerecht zu werden.

Die Pädagogische Hochschule Wallis (PH-VS) setzt auf eine verstärkte Governance, um den aktuellen und zukünftigen Herausforderungen besser begegnen zu können. Nach der Ernennung von Manfred Kuonen zum Direktionsadjunkten « Weiter- und Zusatzausbildungen» sowie zum Verantwortlichen des Standorts Brig im vergangenen September, vollzieht die Institution mit der Ernennung von Caroline Rudaz Ebener zur Direktionsadjunktin für den Bereich Lehre einen weiteren Schritt.

Diese neue Führungsstruktur, die 2024 vom Staatsrat genehmigt wurde, ist Ausdruck einer strategischen Vision: die Effizienz und Qualität der Institution zu optimieren und gleichzeitig die Position der PH-VS als Schlüsselakteurin im Schweizer Bildungswesen zu festigen.

Caroline Rudaz Ebener: Eine Persönlichkeit mit einem reichen und facettenreichen Werdegang für die Leitung der Grundausbildungen

Caroline Rudaz Ebener begann ihre Laufbahn mit rund zehn Jahren Praxiserfahrung in der obligatorischen Schule, als Lehrerin im Kindergarten und im Bereich Sonderpädagogik. Seit 2003 ist sie an der PH-VS tätig und hat sich in der Folge als Dozentin, Supervisorin und Ausbildungsverantwortliche ein breites Fachwissen angeeignet. Im Laufe ihrer Laufbahn leitete sie wichtige Projekte oder trug aktiv zum Gelingen wichtiger Projekte bei, wie z.B. die Organisation der Praxisausbildung, die institutionelle Akkreditierung oder auch die Erneuerung der EDK-Anerkennung der Diplome des Bachelor Primarstufe.

Caroline Rudaz Ebener absolvierte einen Master of Advanced Studies (MAS) in Erziehungswissenschaften, ein CAS in Change-Management und ist Inhaberin eines Lizentiates in Sozialpsychologie. Sie verbindet fundiertes akademisches Fachwissen mit menschlichen Qualitäten wie Zuhören, Pragmatismus, die Fähigkeit, komplexe Sachverhalte verständlich zu machen oder eine klare Vision zu kommunizieren. Ausserdem zeichnet sie sich durch eine kollaborativen Führungsstil aus. Ihr Werdegang, der von strategischen Verantwortlichkeiten

und einem kontinuierlichen Engagement für pädagogische Exzellenz geprägt ist, macht sie zu einer Schlüsselfigur, um die Herausforderungen im Zusammenhang mit den Grundausbildungen der PH-VS anzugehen.

Ab dem 1. März 2025 wird Caroline Rudaz Ebener die strategische Leitung der gesamten Grundausbildung der PH-VS übernehmen, die auf die beiden Standorte Brig und Saint-Maurice verteilt ist. Sie wird insbesondere folgende Bereiche unter ihrer Aufsicht haben:

- Den Bachelor Primarstufe, der zukünftige Lehrer:innen auf den Unterricht in der Primarschule vorbereitet.
- Ausbildungen für Lehrerinnen und Lehrer der Sekundarstufen I und/oder II.
- Master Schulische Heilpädagogik mit Schwerpunkt auf die Begleitung von Schüler:innen mit besonderen Bedürfnissen.

Als Direktionsadjunktin wird Caroline Rudaz Ebener die Aufgabe haben, eine verstärkte Koordination zwischen diesen Programmen zu gewährleisten, um deren Kohärenz, Qualität und Relevanz sicherzustellen. Sie wird auch eine zentrale Rolle bei der Anpassung der Ausbildungen an die sich verändernden Bedürfnisse des Bildungswesens spielen und so zum strategischen Auftrag der PH-VS beitragen, hoch qualifizierte Lehrpersonen auszubilden, die bereit sind, sich den Herausforderungen der Zukunft zu stellen.

Eine neue Struktur, die sich konsolidiert

Der nächste und letzte Schritt in diesem Übergang wird die Wahl der Direktionsadjunktin oder des Direktionsadjunkten im Bereich Forschung & Innovation sein. Der Rekrutierungsprozess wird im Laufe des Jahres 2026 gestartet. Diese verstärkte Struktur wird es der PH-VS ermöglichen, sich weiterzuentwickeln und dabei ihrem Auftrag der Bildungsexzellenz treu zu bleiben.

Kontaktpersonen

Bitte senden Sie für Kontaktanfragen eine E-Mail an communication@hepvs.ch.

Visuals

Klicken Sie auf diesen Link, um Bildmaterial herunterladen zu können:

<https://drive.switch.ch/index.php/s/IPSbCO5ksWs2kGW> (Passwort: 3struktur_ph-vs). Dieser Link ist bis zum 31. März 2025 zugänglich.